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24ª SESSÃO 
17.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 24/2022 – Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois 
(30/05/2022), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Vigésima Quarta Sessão e  decima Sétima Sessão Ordinária, 
com a presença de nove vereadores. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a 
presente sessão, com a leitura do texto bíblico (João 16 – 29-33), realizado pelo vereador Danilo 
Augusto Branco. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Atas nº. 22  e 
23/2022 – foram colocada em discussão e aprovadas por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 
1.162/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de 
credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da 

outras providencias; PROJETO DE LEI n. 1.164/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza 
Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de 
Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias; PROJETO DE LEI n.1.166/2022. 
Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito 
adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras 
providencias; RELATÓRIOS DA AUDIÊNCIA PUBLICA – Primeiro quadrimestre de 2022. Autoria do 

Poder Executivo – será encaminhado para as comissões de finanças e orçamentos. No EXPEDIENTE, 
não houve uso da palavra. NA ORDEM DO DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para 
aprovação: PROJETO DE LEI n. 1.162/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo 
Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis 
para o exercício de 2022 e da outras providencias – foi colocado em primeira discussão e votação e 
aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.164/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 
Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do 

município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias – foi colocado em primeira 

discussão e votação e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n.1.166/2022. Autoria do Poder 
Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no 
orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias – foi 
colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade; RELATÓRIOS DA AUDIÊNCIA 
PUBLICA – Primeiro quadrimestre de 2022. Autoria do Poder Executivo – será encaminhado para as 
comissões de finanças e orçamentos. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os 

vereadores: ANDRE FAIAN DELFINO, Boa noite Presidente, Boa noite Caio, Boa noite vereadores, Boa 
noite Beiramar, Doutor Mateus, Leslie, uma noite toda aqueles da internet tá nos assistindo aqui 
nossa sessão, quero poucas palavras, eu quero  dar os pêsames para suas família, que essa semana 
foi uma semana difícil para muitas família, como aqui no dia 9, na Vila Rural e em Porto Ubá, é 
perderam pessoa valiosa, que fica marcado no coração de cada um de nós  lá no porto Ubá nós 
perdeu uma pessoa humilde que não sabia que fazia uma pessoa quando na casa dela  então pessoa 

tão como fala assim até sem palavra como falar  que é uma pessoa tão boa,  aquela pessoa fica 
marcado no coração de muitas pessoas, por lá  e fora também  que conhecia ela, é uma pessoa muito 

boa,  mãe de Salvino, eu considero ele como um irmão, para mim, foi criado junto, mas sofremos 
junto aí no Rio aí, pescando igual, o Cláudio falou, Rio Ivai, nosso paizão,  que dá o nosso ganha-pão 
e não é fácil  a vida de pescador, mas nós conseguimos vencer chegando aí e passou o tempo que 
aconteceu a tragédia,   mãe dele, graças a Deus tá num lugar bom, Deus levou para o céu,  Eu quero 
dar os pêsames para família também aí da Vila Rural,  uma irmã, que tá Assembleia de Deus, também 

e os outras pessoas que não liga não porque a gente conhece, mas não se lembra muito,  mas é o 
único que pode dar um conforto no nosso coração é Deus,  ele sabe o que faz nós estamos aí só para 
viver, agora quem sabe da nossa vida é Jesus Cristo,  ele que cuida de nós, essa são minhas palavras 
o presidente, Deus abençoe cada um; CLAUDEIR GORDIANO, Boa noite Presidente, boa noite boa 
noite vereadores, vereadoras, Boa noite Dr Matheus, Dr Leslie, beramar secretário dessa casa, e boa 
noite a todos que nos acompanham pelas redes sociais, pelo Facebook, primeiro quero começar a 
prestar no meu sincero sentimento a todas as famílias enlutadas do nosso município, pediu a palavra 

nesse momento para estar falando sobre uma reunião, uma conversa que eu fiz com Prefeito 
Municipal Adauto Aparecido Mandu, agradecer ele pela recepção e por estar sempre de portas abertas 

nos recebendo no em seu gabinete, fui tratar com ele algumas solicitações, algumas indicações feita 
por mim nesta casa, solicitações dos nossos munícipes, a qual nós representamos dentre elas tem 
aqui o pedido de instalação de para-raios nas escolas municipais, instalação de um relógio digital com 
parceria com a Cooperativa de Crédito Sicredi, aumento do número de vagas para crianças na escola 

Pingo de Gente, kit de lanche para os pacientes e acompanhantes que realizam tratamento de saúde 
em cidades distantes 100 Km ou mais, instalação de câmeras de segurança nas escolas são indicações  
das quais a gente percorreu nosso município, as repartições públicas e fomos cobrados, tivemos 
solicitações de pais e munícipes, então nós fizemos o documento e encaminhamos para o Executivo e 
a segunda parte agora é cobrado, ver Quais as possibilidades, colocasse as indicações em práticas saí 
de lá muito feliz, pois a maioria delas já estão sendo encaminhadas, então é esse o nosso papel 
principal, gostaria também nesse momento de tá parabenizando todos os envolvidos no campeonato 
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de Karatê realizado na capital do Estado, em Curitiba,  Toda a delegação, não podemos esquecer do 
motorista  que conduziu com segurança na ida e na volta, parabenizar  também o nosso prefeito que 
esteve presente junto com essa delegação, com esses alunos, atletas, presidente da casa Vereador 
Odair se dispôs do seu tempo, participou também o Jorge, é o professor de karatê dentro do nosso 
município que vem desenvolvendo um brilhante trabalho com essas crianças, os pais dos alunos  que 

teve, pais também que acompanhou até a cidade de Curitiba, delegação, e principalmente os nossos 
atletas do nosso município, nós aqui dentro dessa casa a gente vem batendo sempre aí na questão do 
combate às drogas, da violência, a vereadora Isabel também uma defensora dessa causa e por muitas 
vezes nós sabemos que o esporte é uma ferramenta primordial no combate às drogas, então esses 
alunos esses atletas estão de parabéns representaram com excelência o nosso município acredito que 
ficaram na segunda colocação lá, na segunda colocação a nível de estado, é uma colocação de 
extrema importância, estão de parabéns, gostaria também de lembrar que amanhã dia 31 do 5 

falando em combate às drogas Vereador Danilo, que é uma luta sua também, é uma bandeira sua, é o 
dia de combate ao tabaco,  dia do combate ao tabagismo, ao cigarro e nós temos que debater essa 
situação, a gente passou aí só falando em covid-19, pandemia, mas tem outras ações que nós 
precisamos estar atentos  de bater nas escolas, tanto a nível Municipal ,quanto estadual e a nossa 
Secretaria de Saúde também esta atenta essas campanhas com cartazes, com palestra, porque nós 
sabemos o mal, são milhares, milhões de pessoas  que perdem a sua vida que são acometidas com 

doenças severas como exemplo câncer,  proveniente do uso do tabaco, então fica eu nosso apelo fica 
o nosso pedido, gostaria também já estar parabenizando os alunos atletas do Colégio Dom Pedro 
primeiro que hoje, vai estar realizando Semifinal na Cidade Jardim Alegre, Jogos Escolares Fase 
Regional,  se eles ganharem hoje primeiro e segundo lugar, vai para macrorregional representar o 
município de Lidianópolis, estão todos de parabéns, os professores a direção da escola quando eu falo 
na direção da escola eu lembro da Simone que é de Janeiro,  e toda comunidade escolar envolvido o 
professor Wender, Professor Almir, Rogério, são os professores de educação física que estão 

acompanhando a delegação, os nossos Parabéns, seriam essas as minhas palavras Desejo a todos 

uma boa noite e uma excelente semana; DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente, Boa noite 
demais vereadores, Dr Leslie, Dr Mateus, Beramar e a todos que estão acompanhando o nosso pelo 
Facebook, pedi a palavra Presidente para solicitar ao executivo referente a junta militar aqui no nosso 
município, tem pessoas que estão precisando tirar segunda via do seu alistamento militar e a 
Prefeitura não tá tendo acesso, após aposentadoria do Amarildo, não ficou nenhuma pessoa 
responsável em nosso município e estão indo para Jardim Alegre, Lunardelli, para solicitar essa 

documentação, são muitas as pessoas que passou no concurso já estão preparando a documentação 
para assumir o concurso e dentro desses documento está solicitando a documentação militar, então 
pensa aí para a gente ir mandar um ofício para o prefeito para gente fazer essa regularização, pedi a 
palavra também para reforçar no dia 9 do 06 a gente vai estar fazendo aí a feijoada da ONG São 
Francisco, pedi para todos os vereadores aí ajudar a ONG a vender esses jantares  da Feijoada para 
que ajude, uma hora que precisa socorrer algum animal aqui no nosso município a ONG consegue com 

esse recurso, já mencionado pelo professor Claudeir também parabenizar a todos do karatê,  também 
tinha marcado aqui a todos os alunos, a todos os pais,  o presidente Odair, Prefeito que está presente 

aí o pessoal que foi levar,  eu acho que eu vi o Daniel lá também, o Donizete  e a gente fica feliz 
Mineiro, das Crianças sai daqui de Lidianópolis a capital do estado e fazer bonito  e trazer o segundo 
lugar para o nosso município, então são alunos que são bem dedicado, esses dias atrás eu estava ali 
na escola, os alunos sentado esperando para o senhor Jorge, para fazer o treinamento, então é muito 
importante isso, conforme o Professor Cláudeir falou, o esporte a gente deixa da criança estar usando 

um álcool, está usando droga, é um esporte é que a gente tem que incentivar o quanto mais nosso 
município para gente ajudar essas crianças a crescer e ter uma boa educação,  para o senhor, para ter 
uma boa conduta no nosso município, referente à saúde,  Peço também presidente da gente tentar 
conversar com prefeito, Casa Grande, é que tá acontecendo várias pessoas estão dando positivo 
novamente na covid-19,  e o novo decreto do Estado ele só fica isolado a pessoa que deu positivo, 
então às vezes Mineiro, o pai da Positivo, a mãe da Positivo, e o filho não deu positivo ainda  e 
acontece da criança tá indo para escola e chegar lá na escola e acontecer da febre acontecer, de dar 

os sintomas da covid e logo depois  essa criança vem da Positivo, não pedi aí para a gente tá fazendo 
um reforço junto a saúde do nosso município, a possibilidade de quando a família tiver positivo, um 

pai e uma mãe,  pelo menos a criança tem um atestado médico aqui no município para que ela não 
precisa ir à escola,  porque lá, eu tenho a minha filha, porque o dele tem a filha dele, então, o André,  
Fabinho, Isabel, tem uns netos, então a gente fica preocupado Mineiro, porque às vezes vai para 
escola bem e acaba pegando esse vírus,  a gente sabe que se virus está em todo lugar, mas pelo 

menos pessoal que deu positivo a gente evite de ficar levando principalmente para escola,  estive em 
Jardim Alegre semana passada , fui com o amigo lá na Prefeitura de Jardim para a gente ir solicitar 
esse documento da Junta Militar, fui recebido lá pelo vice-prefeito Moisés e ele chamou eu para mim 
entrar o gabinete do prefeito Furlan, e eu fui lá para conhecer o gabinete a Prefeitura de Jardim 
Alegre, fazia muito tempo que não entrava lá e conversa com prefeito e com um více Moisés, o 
prefeito de Jardim Alegre o Claudeir, ele fez, até eu fiz uma indicação ano passado sobre as placas 
solares, para o sistema voltaico no município, que o Furlan fez lá Mineiro, ele fez uma usina para o 
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município  para pagar a iluminação pública, um exemplo, ele colocou lá parece que 5.200 lâmpadas, 
não foi todo município, mas ele dividiu em quatro partes,  e tá tendo a economia,  quer dizer, ele 
cobra do munícipe a taxa  de r$ 25 reais, que nem aqui no nosso município, 28 iluminação pública, só 
que a prefeitura com a iluminação da fotovoltaico, das placas solares, ele tá economizando na 
prefeitura, então esse dinheiro está vindo receita todo mês Mineiro, então todo mês gera uma receita 

boa para o município, em nosso município aqui, se a gente fazer uma base de residência com a taxa 
de iluminação pública, da 72 vai dar mais ou menos R$ 70.000 mês  de taxa iluminação pública a 
gente dividir por 12 dá r$ 800.000 então, sim, vamos sentar com o prefeito para gente tá fazendo 
esses tudo, ver a viabilidade disso de fazer um projeto do executivo programando  em quatro cinco 
seis partes município, aonde o prefeito começa com a primeira parte, o próximo Prefeito faz a 
segunda parte, até que todo o município tem essa energia solar  que vai trazer receita para o nosso 
município, porque nosso município é pequeno, todo mundo reclama de receita de dinheiro, então a 

gente tem que economizar na Mineiro a gente tem que saber economizar e saber investir então é um 
investimento com Furlan fez lá, até ele pediu para mim esse dia que eu quiser ir lá em Jardim Alegre 
conhecer essa Usina, ele mostrou no aplicativo do celular dele lá, e foi Odair coisa de louco e ele quer 
colocar também nas repartições públicas,  tipo lá ainda tem hospital, essas outras a prefeitura, então 
é um assunto bem interessante que vai ajudar o nosso município, até uma receita,  também pedi a 
palavra também para desejar a todas as pessoas aí que passou por enfermidade esse final de semana 

as pessoas familiares aí que teve uma perca de um parente,  Que Deus abençoe, a gente sabe o que é 
perder um parente aqui, é perder uma pessoa próxima,  mas Deus sabe o que faz, cada um tem o seu 
dia, cada um tem a sua hora, então é só a gente se apegar a Deus André, só ouvindo lá do porto Ubá 
a todos, que Deus vai trazer força, eu quero agradecer a todos, desejar uma boa semana, uma boa 
semana produtiva, uma boa semana com Deus e que Deus abençoe a todas as famílias que estão 
assistindo nos pelo Facebook e do nosso município, Obrigado Presidente uma boa noite; ROSELY 
APARECIDA PAIXÃO, Boa noite Presidente, os demais companheiros vereadores, nossos advogado, Beramar, 
secretário, e a todos nossos ouvintes que em seus lares houve nós pelo Facebook, primeiramente, assim eu queria  
agradecer a Deus pelo dom da vida, por estarmos aqui com saúde, hoje  toda segunda-feira  é o nosso trabalho, não 
só na segunda, mas todos os dias da semana, mas na segunda-feira à noite a gente tem que está aqui e como Deus 
é maravilhoso,  estamos aqui todos com saúde, também agradecer a Deus por essa abençoada chuva que o 
município que nós tantos necessitava , nossas lavouras, nossas terras, tantos precisam dessa água, dessa chuva 
tão abençoada que Deus mandou para nós, a todos os municípios,  em todas as regiões está chovendo bem graças 
a Deus, quero aqui de coração agradecer o Mário e toda sua equipe que trabalham aí no dia a dia, esses serviços 
braçais aí limpando nossa cidade, é coisa assim que às vezes a gente fica até meio emocionado às vezes em falar 
porque às vezes a gente é Funcionário público, tem aqueles que como se diz,  tem a prioridade de trabalhar ali 
dentro e Departamento, ali fechado,  sem tomar o frio, a chuva o sol o calor e muitas vezes é ardente e hoje Choveu 
muito, ontem à tarde e ventou muito, e principalmente essas árvore sete copas,  Elas caem muito a folha que agora 
é o momento dela, fica aí mesmo,  pego o inverno como a chuva, foi pesado, vento caiu muito ,sujou muito a cidade 
e logo pela manhã que eu passei, Eu já vi eles na praça ali limpando , cuidando da nossa cidade, e naquela rua 
minha lá também não foi diferente, eu mesmo juntei muita folha de manhã, muita mesmo, Limpei até a boca do lodo 
que estava toda entupida ali, a água chegava ali e ao cair de tanta folha, de tanto cisco e eu como se diz nem 
precisei mandar um recado para o Mário, quando for uma e pouco chovendo aquele pessoal estava na lida, eu falei 
gente mas debaixo de chuva, não a chuva faz mal aí  mas então é assim eu acho que a gente, como se diz, nós  
vereadores, mas o servidor público ele tem que ser olhado assim com muito carinho, com muito amor, porque eles 
fazem a diferença no nosso município, então que Deus abençoe a cada um deles por esse trabalho honesto, digno 
que eles fazem em favor do nosso município, que Deus abençoe nós, uma semana abençoada e iluminada com 
muita saúde, Obrigado Presidente, seria essa minhas palavras. Presidente ODAIR JOSE BOVO, Obrigado 
vereadora Rosa, não temos mais vereador escrito, passamos para as considerações finais, e já chegamos também 
ao final da sessão, só reforçando aí as comissões, temos que marcar uma sessão extraordinária para rever o projeto 
de lei 1.165 que a revogação de uma lei a qual assistência para compra de cobertores, agasalhos, então que quarta-
feira  a gente faz uma extraordinária para está fazendo a primeira votação e na segunda já encerra o projeto eu ia 
falar também relação a ída para Curitiba, em relação a escola de karatê, estilo shubu-dô a gente fica feliz e tá 
participando, fui representando a câmara, a todos vocês vereadores, e a gente vê lá uma homenagem ao nosso 
município, a bandeira Nossa sendo colocada no centro de Curitiba,  na praça, quem conhece a Rui Barbosa lá o 
parque como se diz, que se a palavra no shopping Curitiba fica do ladinho ali e estava lotado, não tinha nem lugar 
para estar sentando e a nossa bandeira foi hasteada lá várias vezes,  com a representação dos nossos atletas da 
escola, Nossa que dia, é um estilo que tem  e várias cidades participaram e nós vamos se coloca em segundo lugar, 
então mestre lá que se diz o mestre falou muito  do prefeito, da administração, da oportunidade que a gente tá 
dando essas crianças e a gente começa a participar desses eventos a gente vê a importância que tem o Karatê, é 
muitas pessoas acha que é um ato de pancadaria,  que se fala mais, não, é um ato onde primeira coisa é disciplina 
a gente fica admirado, a gente vê a disciplina, aquilo que vocês falaram Vereador hoje, O Mundo e isso aí, jovens 
caminhando por uma droga, para uma prostituição, enfim para vários tipos de coisas ruim que vem atrapalhar família 
e o caráter, o contrário disso lá a gente vê pai, mãe e filho e filhas, tudo juntos participando desse Esporte, diferença 
de categoria, A gente fica feliz por Lidianópolis, primeiro a gente cantou o hino nacional, é uma coisa que quando a 
gente faz isso em público, vamos chamado lá, Prefeito, ver o prefeito ,um prefeito representando o prefeito de 19 foi 
chamado por estava presente, falou em nome de todos os Prefeito, e o presidente da Câmara que estava lá foi eu, 
não falei porque a gente não quis falar, as palavras do prefeito, Então mas foi colocado também lá na frente junto 
com o secretário de esportes a gente fica feliz por esse momento e eu convido a todos os vereadores  Para a gente 
está fazendo uma moção de aplauso a,í as outras vezes foi feito para cada atleta que ganhou,  então a gente vamos 
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fazer diferente esse ano, vamos fazer uma para a escola de Lidianópolis,  aí vem o representante a escola de 
karatê, e fico feliz também Vereador quando você comentou aí em relação ao Colégio Dom Pedro, é isso  vai tá 
disputando uma categoria aí agora em breve, 9 horas, e também representando nosso município e se ganhar Vai 
representar município do Paraná,  então, você vem mais uma vez o nosso município aí, você tão representado pelos 
nossos atletas, os jovens atleta,  a gente vê que aos domingos, até bonito Doutor Mateus, você vir aqui um dia de 
jogo, a gente tem percebido eu já falei isso na seção anterior, as quadras, os Campo suíço fica repleto de jovem 
correndo atrás da bola, aí uma motivação do esporte, então nós temos que dar sim sustentação como político como 
como câmara, não só o futebol , mas em todos os esportes, nem o vôlei, basquete e fazer com que esse jovem parta 
para esse mundo e esqueça o mundo aí que tanto nos atrapalha, que destrói a família, até ontem mesmo estava 
conversando com um amigo meu, pai, os filhos mora em Curitiba, o pai trabalha aqui, foi buscar o filho, os filho, que 
tá praticamente perdido nesse mundo, então a gente vê que isso é ruim,  Sabe o que tá acontecendo nosso 
município, não basta a sua segurança,  segurança ela faz o papel dela, mas que tem a gente, tem que fazer é 
disciplinar os nossos filhos, os filhos dos nossos amigos ,até um segmento religioso, até a gente vê o Jorge primeira 
coisa que ele faz é disciplina, Por mais que seja um esporte que a gente acha que é violento a disciplina está em 
primeiro lugar, portanto derrotado se curva e o vitorioso se curva entre os dois dá uma liga, acabou a luta, terminou 
ali, é isso Que legal,  não leva a mágoa, não leva nada, então leva somente a união, também gostaria de estar 
falando da visita dos nossos deputados que teve aí  Na inauguração do Barracão do Patio de máquina, uma obra aí 
quase r$ 400 mil reais, foi falar lá Mineiro, até mais  começou com 380 acho, é isso e passou já de 400 então 
Alexandre Cury esteve fazendo a inauguração, todos os vereadores, praticamente, presente,  também o caminhão 
pipa, esteve lá, enfim a gente fica feliz para cada Deputado que vem ao município fazer inauguração de uma obra e 
trazer recursos, Deputado foi bem franco lá, bem claro, ele disse que isso é responsabilidade, é dever de cada 
Deputado tá fazendo isso,  então, mas a gente como cidadão, como político ,Tem os direitos está agradecendo a 
cada obra que se vence município, então a gente agradece também essa visita aí, as anotações feitas, a pedido dos 
vereadores aqui, depois vou estar falando com o prefeito, e a gente, então termina a sessão novamente, não 
esqueça as comissões para estar estudando os projetos para gente, daí, dar andamento aí nessa casa, desejo a 
todos uma boa noite,  ao pessoal que está nos assistindo, eu declaro encerrada a décima sétima sessão ordinária 
do dia 30 de maio do ano de 2022 ,Todos tenha uma boa noite, fica com Deus e até uma próxima se Deus permitir 

obrigado. . Presidente Odair Jose Bovo, E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata 

foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro Domingos Honorato, Assessor Administrativo e será 
afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais 
vereadores.  
 
 

 

ODAIR JOSE BOVO                    CLAUDEIR GORDIANO 
Presidente                                  1º Secretario 
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